
В череде зимних праздников плывут над землей 
благовесты. О самых радостных и значимых 
в православном мире моментах каждый из 
супругов Ушаковых рассказывает сейчас по-свое-
му. Отец Алексий – словом, его матушка Юлия – 
колокольными звонами.

З� ������
Говоря мирским языком, 

Ушаковы – династия. Отец 
Алексий – настоятель хра-
ма преподобного Серафима 
Саровского в селе Сорокино 
(один из районов Заринска), 
матушка Юлия – звонарь.

Судьба этой семьи, начи-
навшейся вполне по-светски, 
сложилась во многом под 
влиянием Андрея Ушако-
ва, старшего брата Алексея, 
настоятеля Вознесенской 
церкви Заринска, основателя 
приюта «Надежда» в Старо-
глушинке. А недавно о нем 
узнали и за пределами края: 
на облетевшем соцсети фото 
православный батюшка в за-
щитном костюме освящает 
ковидный госпиталь, после 
чего, верите – нет, заболевае-
мость в городе металлургов 
и впрямь пошла на убыль.

Вслед за старшим братом, 
доверяя и помогая ему, шел к 

вере Алексей. Работал води-
телем Вознесенской церкви, 
и однажды Промысел Божий 
привел его на глаза митропо-
лита Барнаульского и Алтай-
ского Сергия во время визита 
в монастырь Сорочьего Лога. 
Ушаков-младший подошел 
для благословения, а после 
владыка попенял Андрею: 
что же, мол, у тебя водитель 
не дьякон…

– Андрей всегда был дея-
тельным, и известен он за-
служенно, – говорит собе-
седник про старшего брата. – 
Его вера – в добрых делах, 
которые он делает для лю-
дей, прихожан Вознесенско-
го храма или подопечных из 
приюта, утративших в силу 
обстоятельств семью, работу, 
жилье. Дорога к Богу, конеч-
но, у каждого своя, но идти 
легче, когда рядом близкий 
человек.

(Окончание на 3 стр.)
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Целебная вода
19 января – Крещение 
Господне (Святое Бого-
явление).

Это один из главных право-
славных праздников. Церковь 
отмечает вхождение Иисуса 

Христа на путь служения людям. Он прошел 
обряд крещения в водах реки Иордан, потому в 
России в этот день во льду рек делают прорубь 
в виде креста под названием «Иордань».

Считается, что в крещенскую ночь вода 
приобретает чудесные свойства и становится 
целебной. Причем набранная освященная в 
церкви вода сохраняет свои свойства весь год.

В Алтайском крае оборудовано 37 мест для 
окунания в святую воду, в Барнауле – только на 
Пионерском озере в поселке Борзовая Заимка. 
На Оби у речного вокзала купели в этом году нет.

  КАЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Трагедия в Советской ЦРБ

Губернатор Виктор Томенко в понедельник, 18 янва-
ря, поручил министру здравоохранения края Дмитрию 
Попову организовать проверку Советской центральной 
районной больницы, где умерла годовалая девочка.

По данным краевого Следкома, 11 января малышка опро-
кинула на себя стакан с кипятком и получила ожоги. Девочку 
госпитализировали в Советскую ЦРБ, и через некоторое 
время она скончалась в реанимационном отделении.

По предварительным данным судебно-медицинской экс-
пертизы, причиной смерти ребенка явилось повреждение 
левого легкого при катетеризации подключичной вены. 
Следователи выясняют все обстоятельства произошедшего.

Пресс-служба правительства сообщает, что после траге-
дии стало поступать большое количество жалоб местных 
жителей на ситуацию в больнице.

Алёна ИВАНОВА

Грипп обойдёт стороной?
Уже середина января, а эпидемия гриппа никак о себе 

не заявила. Специалисты отмечают, что это нетипичное 
явление. 

Причем в этом году с середины января в Алтайском крае 
ждали также новую волну всплеска заболеваемости корона-
вирусной инфекцией. Предполагали, что подъем совпадет 
с традиционным ростом заболеваемости ОРВИ и гриппом.

Но пока этого не произошло. Как пояснила главный эпиде-
миолог региона Ирина Переладова, в крае не зафиксировано 
случаев гриппа. Что касается ОРВИ, то и здесь всё на уровне 
среднемноголетних показателей. «В то же время коронави-
русная инфекция регистрируется на стабильно высоких 
показателях», – отметила она.

При этом эпидемиологическая ситуация по коронавирус-
ной инфекции в крае давно вышла на плато. Роста заболе-
ваемости не наблюдается, есть даже небольшое снижение.

По словам Ирины Переладовой, привито от гриппа более 
1,2 млн жителей региона. Кроме того, люди соблюдают правила 
защиты от респираторных инфекций. Скорее всего, профилак-
тические меры, которые принимаются против коронавируса, 
сдерживают и распространение этой инфекции.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Клятва учителя
Проект закона «О статусе педагогического работника в 

Алтайском крае» рассматривали 15 января в Минобрнауки 
региона. В том числе речь шла о необычном нововведении – 
принесении клятвы учителя.

Представители профильных университетов и коллед-
жей считают, что после получения специальности педагоги 
должны приносить клятву, сообщает пресс-служба АКЗС.

«Законопроектом предлагается делать это только тем 
учителям, которые впервые поступают на работу, и только 
в краевые образовательные организации», – подчеркнула 
председатель комитета краевого Заксобрания по социальной 
политике Татьяна Ильюченко.

Напомним, инициатива о статусе педработника была приня-
та в АКЗС в первом чтении на декабрьской сессии. До 15 января 
разработчики собирали предложения по ней. Их обсудили 
на заседании в пятницу. В нем участвовали представители 
краевых министерств, депутаты краевого Заксобрания, пе-
дагоги, руководители профильных вузов и ссузов.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Вопросы к прокурору
В четверг, 21 января, в редакции газеты «Алтайская 

правда» пройдет прямая линия с прокурором Алтайского 
края Александром Викторовичем Рудневым. 

Глава ведомства ответит на актуальные вопросы правового 
характера в сфере ЖКХ, трудового законодательства и другие.

Ваших звонков ждут с 12 до 13 часов по телефону 
(3852) 63-00-65.

Тамара ЛОГИНОВА

 КСТАТИ .
Окунаться 

необязательно
19 января, в праздник Крещения Господня, крест-

ный ход в Барнауле пройдет по двум маршрутам.
Крестный ход начнется с 10.30. Одно из шествий будет 

от Знаменского женского монастыря до речного вокзала. 
Здесь только освятят воду, купели в этом году нет.

Второй крестный ход состоится в то же время от хра-
ма Тихвинской иконы Божией Матери до Пионерского 
озера. Там после чина освящения можно будет окунуться 
в крещенскую прорубь.

Освященную воду будут раздавать во всех храмах. Ми-
трополит Барнаульский и Алтайский Сергий напомнил, 
что это великая святыня. Он призвал обращаться с ней 
с большим благоговением, принимая прежде всякой 
пищи и окропляя ею свои жилища.

«Существует народный обычай, и он вовсе необяза-
телен, по которому христиане погружаются в купели, 
устроенные в естественных водоемах. Но при этом сле-
дует учитывать состояние своего здоровья, избегать 
нетрезвости, сквернословия и прочих неблагочестивых 
поступков», – подчеркнул митрополит.

Светлана ЯКОВЛЕВА

35     
   
 А 

Из них переработано 19 тонн, что дало 
199 килограммов семян. Этот вид сырья собирают 
с веток спиленных сосен, а также на постоян-
ных лесосеменных участках растущих хвойных 
деревьев в Панкрушихинском, Ключевском, 
Степно-Михайловском, Озёрском и других лес-
ничествах. Перерабатывает шишки Алтайский 
лесной селекционно-семеноводческий центр. 
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер западный, 3-8 м/с. 
Преимущественно без осадков, 

местами небольшой снег. В утренние 
часы туман. На дорогах гололедица.

-12о -19о

ночь

-4о -9о

день

-13о -18о -15о -17о

-12о -17о
день -24о -29о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

м

Ветер южный, 4-9 м/с, места-
ми порывы до 15 м/с. Ночью на  
большей части края снег, днем 
небольшой  снег, по югу мокрый 
снег, местами метели.

 ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный 
с переходом на северо-восточ-
ный,  3-8 м/с. Местами изморозь, 
возможен туман. На дорогах 
гололедица.

20 января

21 января

8-800-2000-112
������� ������������  ��������  ����� 
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Хотите жить в комфорте – 
проведите газ

  ЖКХ .

Как пламя свечи

Отец Алексий Ушаков, настоятель прихода.

Матушка Юлия, звонарь нового храма.

Серик Азимбеков со специалистами. Первый пуск газа.

Храм в Сорокине стал духовным центром села.

Сразу два подарка сделали газо-
вики жителям заречной части 
Бийска. Запустили два газораспре-
делительных пункта для порядка 
пятисот домов.

Т���� ��� ����
Один из газораспределительных 

объектов подрядчики ввели в эксплуата-
цию практически перед самым Новым 
годом. От него может быть запитано до 
трехсот домовладений частного сектора.

– Газификация Бийска продолжается не 
только в заречной его части. В 2020 году 
мы построили пять крупных объектов: 
возле спичечной фабрики, в восточном 
районе и три – в заречной части города. 
Здесь, в Заречье, к строительно-монтажным 
работам мы приступили в апреле и вот 
уже пришли к завершению, – рассказал 
корреспонденту «АП» директор компании-
подрядчика «Азимут-С» Серик Азимбеков.

Кстати, когда примут в эксплуатацию 
все построенные данной фирмой объекты, 
к голубому топливу смогут подключить-
ся около полутора тысяч домовладений. 
Размах впечатляющий. И что интересно, 
бийчане, обращаясь к данному подрядчику 
и заключив договор, больше уже потом ни 
по каким инстанциям не ходят практи-
чески до завершения работ. Специалисты 
проводят газификацию под ключ.

– Это просто новая жизнь начинается, 
двенадцать лет ждали этого газа. Представ-

ляете, каждый день уголь носи, засыпай, 
загружай, пыль угольная стоит. Плюс золу 
надо выгребать – тоже пыль, – обрадовалась 
перед Новым годом приходу долгожданного 
топлива хозяйка одного из уже газифи-
цированных домов Антонина Новикова.

Однако Серик Азимбеков с горечью кон-
статирует, что владельцы домов частного 
сектора не особо активно включаются в 
процесс газификации, а ведь газопровод 
проводят по улицам благодаря в том числе 
и их деньгам.

– Ну что сказать, терпим убытки, газ ведь 
провести в дом – это недешевое дело. Хотя, 
конечно, потом разница для жильцов в 

комфорте огромная, – говорит Азимбеков. – 
Теперь вот думаем, стоит ли продолжать 
газификацию по такому пути или нужно 
пытаться выходить на какие-то государ-
ственные тендеры.

Конечно, фирма рискует, когда реализует 
такие затратные проекты, ведь неизвестно, 
скоро ли вернутся в прямом смысле зако-
панные в газовую трассу деньги и вернут-
ся ли вообще. Впрочем, подрядчик рук не 
опускает – ведет разъяснительную работу 
с населением, организовывает собрания, 
уговаривает, объясняет все плюсы прове-
дения газа в дом.

(Окончание на 2 стр.)
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Отмена единого налога на вмененный доход 
(ЕНВД) стала второй по значимости проблемой 
для бизнеса после антиковидных ограничений, 
заметил начальник Управления Алтайского 
края по развитию предпринимательства и ры-
ночной инфраструктуры Александр Евстигнеев. 
Огромное число предпринимателей в конце про-
шлого года были вынуждены принять решение 
о переходе на другие налоги, сообразуясь со своей 
выгодой и условиями их применения.

Чиновник сказал журнали-
стам, что региональные власти 
провели серьезную работу по 
совершенствованию налого-
обложения и продолжат ее в 
соответствии с новыми реали-
ями. Принятые в конце года 
решения краевого Заксобрания 
сформировали взвешенную 

систему, которая учитывает 
интересы бизнеса и граждан, 
получающих от него налоги.

В 2020 году 37 тыс. хозяйству-
ющих субъектов работали в 
Алтайском крае и платили по 
месту деятельности ЕНВД. При 
этом только 24 тысячи из них 
зарегистрированы на террито-

рии края, остальные – в других 
субъектах.

По пришлым предприни-
мателям управление получит 
информацию не раньше мая. 
А вот расклад по местным уже 
есть (см. таблицу).

Что касается предприятий, 
не определившихся с режимом 
налогообложения, 14 января 
пришло разъяснение из Феде-
ральной налоговой службы, что 
таким компаниям дан шанс до 
1 февраля 2021 года перейти на 
упрощенку. А использование УСН 
позволяет в дальнейшем купить 
патент. Александр Евстигнеев 
уверен, что некоторые «упро-
щенцы» воспользуются этим 
правом, так как патент можно 
брать на определенный срок, что 

выгоднее, чем УСН, если бизнес 
носит сезонный характер.

На вопрос о возможной пе-
ререгистрации предприни-
мателей в Республику Алтай, 
где были снижены ставки УСН, 
начальник управления сказал, 
что краевые власти сегодня не 
фиксируют резкого роста хозяй-
ствующих субъектов в таких 
территориях, где налог умень-
шили. Для предпринимателя 
важна не столько ставка налога, 
сколько выручка. А если он уй-
дет в регион, где потребителей 
его товара меньше, то скорее 
потеряет, чем выиграет.

Часть предпринимателей, 
которые торгуют подакцизны-
ми товарами, и 3888 субъектов, 
реализующие маркированные, 

не имеют права купить для 
этой деятельности патент. 
Но для реализации иной про-
дукции это сделать можно, 
заметил Евстигнеев.

Он не исключил, что часть 
предпринимателей, рабо-
тавших на ЕНВД, перейдет в 
теневой сектор. Вместе с тем 
бизнесмены очень быстро ре-
агируют на ситуацию и должны 
понимать, что работать выгод-
нее легально, считает началь-
ник управления. Это показала 
ситуация с пандемией, когда 
государство оказало серьезную 
поддержку малому бизнесу, а 
теневики ее не получили.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Ольга ТАРАСОВА  

(инфографика)

  НАЛОГИ .

  НОВОСТИ .
«Юбилейный» восстановят

Алтайская краевая общественная социально-экологиче-
ская организация «Планета» получила президентский грант 
на восстановление парка «Юбилейный» в Барнауле.

Парк с 1991 года никем не обслуживается и в настоящее время 
находится в запущенном состоянии. Рядом с ним находятся 
плотная жилая застройка, больничные комплексы, учебные 
заведения, однако отсутствуют места для массового занятия 
спортом и отдыха на открытом воздухе.

Реализация проекта включает в себя обустройство террито-
рии парка. В частности, будет очищена от мусора территория, 
восстановлены беговые дорожки и терренкуры.

Всего на реализацию проекта потратят почти полмиллиона 
рублей, из них 398,5 тысячи – средства гранта.

Планируется, что работы по восстановлению закончатся в 
декабре 2021 года.

Элина ГОРДЕЕВА

Услышат все
Станции в Алтайском крае оснащают новыми системами 

звукового оповещения пассажиров о прибывающих поездах. 
Накануне такая система была запущена в Панкрушихе.

Она представляет собой синтез двух компьютерных программ. 
Первая фиксирует данные о прибывающих поездах, а другая 
подает специальный сигнал. В результате на всех участках 
станции по громкой связи звучит речевое сообщение. А ранее 
предупреждения о прибытии пассажирских поездов звучали 
только на территории железнодорожных вокзалов, пояснили 
в пресс-службе ЗСЖД-Алтай.

Новые системы оповещения уже работают на 27 алтайских 
станциях. В их числе Заринская, Алтайская, Озёрки, Усть-Таль-
менская и другие.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Только желанные щенки
14 месяцев в барнаульском приюте «Ласка» длилась реали-

зация проекта «Пункт бесплатной (в последующем – льготной) 
стерилизации «Только желанные щенки».

На первом этапе проекта, получившего президентский грант, 
были проведены ремонтно-строительные работы по созданию 
операционного блока и стационара. С июля пункт начал работу 
по стерилизации животных. По итогам 2020 года проведено 
1045 стерилизаций и кастраций.

Открывшийся пункт дал возможность жителям бесплатно 
стерилизовать своих питомцев, минимизировав количество 
невостребованных щенят и котят. Его услугами воспользова-
лись как хозяева своих питомцев, так и просто неравнодушные 
граждане.

На реализацию проекта приют потратил почти 5 млн ру-
блей, из которых 2,9 млн было предоставлено фондом гранта. 
Остальные средства были привлечены за счет партнерской и 
спонсорской помощи.

В 2021 году пункт стерилизации «Только желанные щенки» 
продолжит свою работу за счет пожертвований. Кроме того, 
здесь будут стерилизовать всех животных, поступающих в 
приют.

Татьяна ПЕРВОВА

Новогодние браконьеры
Во время праздников в Алтайском крае выявили три факта 

браконьерства. Незаконно добыты четыре крупных копыт-
ных, притом что охота на них с 1 января запрещена.

Госохотнадзор все январские выходные патрулировал угодья. 
В заказнике «Обской» Усть-Пристанского района браконьер унич-
тожил лося. Еще одного сохатого убил нарушитель в угодьях 
«Гамма-Сервис» Топчихинского района. Двух сибирских косуль 
добыли на территории Волчихинской районной общественной 
организации охотников и рыболовов.

Как сообщает Минприроды региона, по всем фактам воз-
буждены уголовные дела.

Общий вред, причиненный государственному охотничьему 
фонду края, составил 880 тыс. рублей.

Алёна ИВАНОВА

И еще� один подарок

Вторую очередь ГРП-5 газо-
вики «Азимут-С» запустили 
прямо перед старым Новым 
годом, сделав еще один прият-
ный сюрприз бийчанам. Этот 
объект позволит подключить 
к газу еще порядка двухсот до-
мовладений, и уже договоры 
на подключение оформили 

65 хозяев. Протяженность 
построенных газопроводных 
сетей здесь 5,5 км.

В одном из домов на ул. Реч-
ной газ появился в этот же 
день, его с нетерпением жда-
ли. Проживающая здесь се-
мья пенсионеров, Николай 
и Любовь, – люди уже немо-
лодые.

– С этим печным отоплени-
ем износился лет на десять. 
А теперь вот можно и здоровье 

поправить, спортом позани-
маться, – улыбается Николай. 
Вторая половинка поддержи-
вает главу семьи:

– Мы наблюдали каждый 
день, как бригады работают, 
до того у них спорилось дело. 
И все вежливые такие. Когда 
нам в дом разводку вели, всё 
рассказывали, для чего и поче-
му. Мы так рады, что наконец 
газ к нам пришел! Тепло, чисто, 
хорошо! Соседи уже просятся 
прийти посмотреть, как нам 
тут будет житься без печки…

И вот последние шаги. 
Специалисты заполняют необ-
ходимые документы, осматри-
вают газовый котел, и хозяин 
дома ставит нужные подписи. 
Хозяйка с довольной улыбкой 
зажигает плиту. Газ подан, 
пользуйтесь на здоровье!

А чтобы жизнь владельцев 
домов, где проведено голубое 
топливо, не омрачила никакая 
беда, сразу после введения се-
тей в эксплуатацию их берет 
на обслуживание бийский 
участок компании «Газпром 
газораспределение Барнаул».

Ее специалисты в любое 
время обязательно прибудут, 
чтобы разобраться с любой 
возникшей проблемой.

Кстати, номер диспет-
черской службы – 33-55-55 – 
указан практически по всей 
трассе газопровода в частном 
секторе, а также продублиро-
ван в договорах технического 
обслуживания.

Олег АМЕЛЕВ 
 (фото автора)

На дороги Барнаула вый-
дет новая снегоуборочная 
техника.

Парк предприятия «Автодор-
строй» пополнился 21 машиной. 
Из бюджета города на их приобре-
тение выделено 23 млн рублей, еще 
66 млн рублей составили средства 
краевого бюджета.

Помимо тракторов, комбини-
рованных дорожных машин и 
автогрейдеров впервые куплены 
небольшие погрузчики. Именно 
они станут очищать от снега тро-
туары Барнаула. Ведь, как известно, 
состояние пешеходных зон зимой 
часто подвергается критике со сто-
роны жителей. Поэтому довольно 
приличная часть средств – более 

16 млн – ушла как раз на приобре-
тение мини-погрузчиков.

Подобных машин в распоряжении 
«Автодорстроя» ранее не было. Очи-
щать от снега подходы к пешеходным 
переходам, остановки общественно-
го транспорта, лестничные марши 
приходилось вручную. Например,  
15 января такие работы выполняли 
101 дворник и 41 грузчик. Теперь же 
на помощь им придут пять мини- 
погрузчиков.

– Вся поступившая техника – 
универсальная и всесезонная, – го-
ворит руководитель «Автодорстроя» 
Андрей Курышин. – Но конечно, 
особенно она необходима зимой. 
Наше предприятие обслуживает 
более 7 млн квадратных метров 
дорог в городе и еще около 700 тыс. 

квадратных метров тротуаров. Но-
вые машины улучшат качество со-
держания всей улично-дорожной 
сети Барнаула.

Парк «Автодорстроя» насчитывает 
241 единицу снегоуборочной техни-
ки – это без учета новой. В сутки на 
дороги краевого центра выводится 
порядка 200. Часть приходится нани-
мать, так как износ машин муници-
пального предприятия составляет 
порядка 80%.

– Конечно, техники не хватает, – 
отмечает глава Барнаула Вячеслав 
Франк. – Чтобы ситуация выровня-
лась, нужно еще около 60 единиц. 
Рассчитываем весной принять окон-
чательное решение, на какую сум-
му необходимо приобрести допол-
нительно. Я удовлетворен работой 

по содержанию дорог, она ведется 
достаточно качественно. Но оцен-
ку должны дать все-таки жители  
города.

Отметим, дорожную технику по-
лучил не только Барнаул. По поруче-
нию губернатора Виктора Томенко в 
2020 году на ее приобретение выделен 
беспрецедентный объем средств – 
практически 1 млрд рублей. Было 

закуплено более 118 единиц, поряд-
ка 60 переданы в муниципалитеты. 
По словам заместителя председателя 
краевого правительства Алексан-
дра Климина, практика выделения 
спецмашин муниципалитетам будет 
продолжена.

Кристина ЛИВЕР,  
Андрей КАСПРИШИН  

(фото)

  ПРИОРИТЕТЫ .

  ЖКХ .

С помощью мини-погрузчиков

На что променяли ЕНВД

(Начало на 1 стр.)

СПРАВКА
Муниципальным заданием МБУ «Автодорстрой» г. Барнаула 
предусмотрено зимнее содержание 613 улиц в черте города, 
492 дорог, расположенных на поселковых и сельских территориях,  
45 (из 152) внутриквартальных проездов, ведущих к социально  
значимым объектам, а также 129 тротуаров.

Хотите жить в комфорте –  
проведите газ

Последние проверки перед запуском топлива в дом.

Уход предприятий малого бизнеса с ЕНВД не станет для них 
роковым событием, считают власти.

Вячеслав Франк (слева) и Александр Климин.Глава города дал поручение в ближайшие дни вывести новую 
технику на линию.

Новые машины улучшат качество содержания  
всей улично-дорожной сети Барнаула.

Эти минипогрузчики будут очищать тротуары.

6632 алтайских платель-
щика ЕНВД совмещали его с 
упрощенной системой налого-
обложения (УСН), поэтому они 
полностью перешли на УСН. 

8710 выбрали для себя УСН, 
хотя раньше ее не использовали.

66 субъектов предпринимательства совмещали ЕНВД с единым 
сельхозналогом (ЕСХН). Теперь они полностью на него перешли. 

27 стали новыми плательщиками ЕСХН.

5712 бизнесменов вместо ЕНВД взяли патент.

416 индивидуальных предпринимателей, сохранив за собой 
статус ИП, выбрали налог на профессиональный доход. Это 
не считая 10 тысяч граждан, которые в течение прошлого 
года вышли из тени и зарегистрировались как самозанятые.

759 предприятий ушли на общую систему налогообложения 
(ОСНО) – самую невыгодную для малого бизнеса.

1081 субъект принял решение о прекращении работы и на-
ходится в стадии ликвидации.

528  предприятий так и не определились с режимом налогообло-
жения, и их по закону должны автоматически перевести на ОСНО.
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«Нам здесь нравится!»
  ОБРАЗОВАНИЕ .

В школе – два спортзала и бассейн.

  АГРОВЕСТИ .

Два новых образова-
тельных учреждения 
начали свою работу в 
Барнауле сразу после но-
вогодних каникул. Стро-
ительство проводилось 
на объектах в кварта-
лах 2006а и 2023.

Одним из них стал дет-
ский сад № 277 с весёлым 
названием «Арбуз-карапуз» 
на ул. Сергея Ускова, 29. Его 
начали строить еще в 2018 
году. Финансирование осу-
ществлялось по националь-
ному проекту «Демография».

Игорь Степаненко, замести-
тель председателя Правитель-
ства Алтайского края, и Вяче-
слав Франк, глава Барнаула,  
посетили учреждение.

Детским садом заведует На-
талья Долгополова. Ее стаж ра-
боты – 15 лет. Она признается, 
что для нее это первый запуск 
дошкольного учреждения с 
нуля от строителей.

«Наш детский сад по про-
екту рассчитан на 275 воспи-
танников. Пока его посещают 
46 деток. Для них мы стараемся 
создать комфортные условия.

Очередь уже сформиро-
вана. В основном мы ждем 
ребятишек, которые пока не 
посещают дошкольные обра-
зовательные учреждения. Но 
есть и желающие перевестись 
в «Арбуз-карапуз» из других 
детсадов», – говорит Наталья.

О������ � ����� ���
Заведующая детским садом 

проводит для гостей  экскур-
сию. На первом этаже распо-
лагаются четыре группы для 
детей в возрасте до трех лет и 
медицинский блок.

На втором этаже – музы-
кальный зал, пять групп для 
детей младшего и среднего 
возраста.

Работают  рециркулято-
ры. Они и проветривают, и 
очищают воздух. Сейчас они 
настроены на зимний режим. 
Свежий воздух с улицы по-
ступает, нагревается и прове-
тривает помещение. А летом 

можно перенастроить и будет 
прохладнее.

На третьем этаже – три 
группы для детей старшего 
возраста, физкультурный зал, 
кабинет педагога-психолога, 
сенсорная комната.

Такое социальное учрежде-
ние может принять 80 детей 
до трех лет. Мебель и игрушки 
рассчитаны на разный воз-
раст. Так, например, в игровой 
стоят машины красного цвета.

«Они работают на акку-
муляторных батарейках и 
выдерживают нагрузку до 
90 кг», – рассказывает Наталья.

Можно проводить с ребя-
тишками уроки безопасности. 
Допустим, как переходить 
по пешеходным переходам 
и пользоваться светофорами.

Есть в садике импровизиро-
ванная проезжая часть. Есть 
светофоры, которые работают 
от электроэнергии.

Современные технологии 
помогают детям с самого ран-
него возраста учиться. Допол-
нительно к плановой мощности 
оборудовано 64 места. В общей 
сложности в садике будут на-
ходиться 339 детей. Также сад 
готов принять детей с огра-

ниченными возможностями 
здоровья.

���� � �����
На ул. Шумакова, 78, поя-

вилась школа № 137. Она рас-
считана на 550 мест. Павел 
Алмаев, директор, рассказал, 
как она выглядит и чем может 
похвалиться.

Занятия в школе начались 
с третьей четверти. Зачислено 
995 учащихся с 1 по 8 класс, ко-
торые обучаются в две смены.

Учреждение оснащено 
новейшим компьютерным, 
интерактивным оборудовани-

ем, учебными лабораториями, 
мобильным лингафонным 
оборудованием. А для заня-
тий физкультурой в школе 
построены два спортивных 
зала и бассейн.

В классах установлены ин-
терактивные доски. Также есть 
цифровые лаборатории, кото-
рые помогут изучать биологию, 
химию, физику и географию.

Интересно, что помимо 
учебы ребятам помогают 
развивать свои таланты. 
Так, в школе появилась сту-
дия кукольного театра. Когда 
мы туда заглянули, занятие 
проходило у первого класса. 

Столовая. Повара пригото-
вили обед и скоро будут кор-
мить учеников начальной 
школы.

Евгения Луковская, заве-
дующая производством КШП 
«Глобус», показывает меню:

– Каждый день оно у нас 
разное. Сосиски на завтрак, 
птица отварная, запеканка и 
так далее. Все виды продуктов, 
которые необходимо давать де-
тям, мы в это меню вложили и 
выдаем в полном объеме. Так-
же прислушиваемся к мнению 
родителей, анализируем, что 
дети не любят, и убираем это 
из меню. Нам важно, чтобы 

дети хорошо, полезно и вкусно 
питались.

�������
Общий объем финансиро-

вания на оснащение школы в 
квартале 2023 составил почти 
82 млн рублей.

Игорь Степаненко побла-
годарил строителей, которые 
делают такие современные 
учреждения:

– В детском саду и школе 
приятно и воспитывать, и 
воспитываться. Наши крае-
вые программы – совместный 
созидательный труд, вызыва-
ющий особый подход.

За последние два года в 
крае было введено в эксплу-
атацию 11 садов, продолжа-
ется строительство еще 14. 
До 2022 года планируется со-
здать более 9 тыс. дополни-
тельных мест в дошкольных 
учреждениях.

Также продолжается строи-
тельство семи школ в разных 
районах края. И мы уверены, 
что эти программы будут реа-
лизовываться и дальше.

Наталья 
АНДРОНОВА.

Натуральный продукт
Первую в России линию бутилированного иван-чая с 

добавлением ягод запустили на ООО «Комбинат натураль-
ных продуктов» в Ивановской области.

Уникальный продукт уже в следующем году планируется 
экспортировать. Ежемесячный его объем составит 1,8 т, боль-
ше половины планируют отправлять в Индонезию и ближнее 
зарубежье. Заинтересованность в сотрудничестве с ивановским 
комбинатом также выразила Германия.

«В основе продукта – собранный в лесах Ивановской области 
иван-чай, который является природным антиоксидантом, а 
также местные ягоды – облепиха, малина, черная смородина 
и вишня. Такой продукции сегодня нет на рынке, так как она 
сделана не из экстрактов, а по нашей уникальной технологии 
– без консервантов, красителей и добавок, с минимальным 
добавлением сахара», – отмечают на комбинате.

Ушли в минус
Ассоциации «Союз птицеводов Украины», «Свиноводы 

Украины» и «Союз кормопроизводителей Украины» просят 
правительство ввести государственное регулирование на 
рынке кукурузы, урожай которой оказался 28,5 млн тонн 
вместо прогнозируемых 36 млн тонн.

«В течение последних двух месяцев наблюдается стремитель-
ное подорожание зерна, в том числе фуражного. Соответственно, 
стоимость готового комбикорма сейчас выросла по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года на 40–45%», – указали 
в ассоциациях.

При этом с октября производство мяса свинины, птицы и 
пищевых яиц на Украине является убыточным, рентабель-
ность мяса птицы составляет минус 12%, яиц – минус 17%, 
а свинины – минус 3%.

Как живёшь, село?
Минсельхоз России начинает прием документации от 

регионов на отбор проектов в рамках ведомственной целевой 
программы «Современный облик сельских территорий», 
реализация которых предусматривается с 2022 по 2024 год.

В рамках программы планируется строительство, реконструк-
ция и капремонт образовательных, медицинских, культурно-до-
суговых и спортивных учреждений, многофункциональных 
объектов. К числу мероприятий также относятся приобретение 
транспортных средств и необходимого оборудования, стро-
ительство, реконструкция и ремонт объектов инженерной 
инфраструктуры – систем водоснабжения и водоотведения, 
газораспределительных сетей. Подготовленные заявки должны 
быть представлены в Минсельхоз России в период с 24 февраля 
по 4 марта 2021 года.

Заявки будут приниматься в том числе и при отсутствии 
полного пакета проектно-сметной документации. Предста-
вить недостающие документы можно будет до 1 сентября 
2021 года, результаты государственной экспертизы – до 1 ок-
тября текущего года.

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

  �� �НВАР� � �РЕ�ЕНИЕ .

Весной 2014 года Уша-
ков-младший был рукополо-
жен в сан священника и назна-
чен настоятелем строящегося 
храма в Сорокино. Параллель-
но молодой батюшка посту-
пил в духовную семинарию.

Матушка Юлия, препода-
ватель воскресной школы, в 
отличие от супруга – само-
учка. Когда храм остался без 
звонаря, она вместе с воспи-
танницами стала постигать 
по вебинарам гармонию и 
ритмику звонов и благовестов:

– Хорошо, что есть доступ-
ные программы онлайн-
обучения. Конечно, до луч-
ших профессиональных 
звонарей России нам еще 
далеко, но кое-что уже по-
лучается, – с улыбкой рас-
сказывает матушка Юлия.

��� �������
Строительство храма в Со-

рокино началось в 2002 году, 
если считать от установки 
закладного камня и креста 

на месте старой церкви, раз-
рушенной в начале ХХ века. 
Стройка то прекращалась, то 
возобновлялась, когда появ-
лялись ресурсы и силы. До 
момента освящения митропо-
литом Сергием храма Препо-
добного Серафима Саровского 
прошло 15 лет.

Отец Алексий просит 
подчеркнуть: ничего бы не 
получилось без горячей под-
держки местных жителей и 
предпринимателей. Пине-
гина, Кандаурова, Биленко, 
Койновы, Лоренс – эти и мно-
гие другие фамилии теперь 
вписаны в историю духовной 
жизни Заринска. 

Люди устраивали благотво-
рительные концерты, опла-

чивали отливку и доставку 
колоколов, трудились над 
иконостасом, дарили иконы. В 
одну из них, храмовую, митро-
полит Сергий вложил частицу 
мощей святого из Дивеево.

К слову, одна из реликвий, 
икона ХIХ века с изображени-
ем святителя Николая-угод-
ника и преподобной Евфро-
синии Полоцкой, явила миру 
чудо самообновления. «Ли-
ков раньше не было видно, 
но как-то после службы одна 
из прихожанок заметила, что 
они стали светлеть», – отец 
Алексий показывает нам то, 
что необъяснимо пока с точ-
ки зрения науки. 

В ���� �� �������
Как и положено батюшке 

и матушке, Алексий и Юлия 
– многодетные родители.

– Само таинство брака – 
это благословение супругов 
на чадородие. Как можно 
без детей? Нам с женой даже 
представить это трудно. Дово-
дилось слушать рассуждения 
бездетных людей о том, что 
так комфортнее и спокойнее, 
но они в корне менялись, как 

только появлялся на свет ребе-
нок, – говорит глава семейства.

Сложно ли быть женой 
священника? Ведь ей не 
только мужа надо всегда и 
во всем поддерживать. Забо-
ты о ребятишках в основном 
тоже на женских плечах. 

– Это приятно и легко, 
потому что такая жизнь – 
органичное наше состояние, 
– признается собеседница.

Дети священника, Пелагея, 
Ксения и Максим, растут под 
сенью веры, учатся в обычной 
школе, дружат с ровесника-
ми. Батюшка и матушка не 
пропускают родительских 
собраний, вносят свою лепту 
в школьную жизнь. Вполне 
гармоничным кажется такое 
переплетение  духовного и 
светского. Но почему тогда 
в новом большом храме на 
300 человек, построенном не-
вероятными трудами по ини-
циативе самих жителей, даже 
по праздникам собирается не 
больше 50 прихожан?

Так не только в Сорокино, 
но и везде на Руси. Большин-
ство из нас думает примерно 
так: «Главное – Бог в душе». 
А что, удобно…

Но отец Алексий предла-
гает задуматься:

– В кого же ты тогда ве-
руешь, если считаешь, что 
Он от тебя ничего не ждет, 
даже того, что будешь ходить 
в церковь? Одна из заповедей 
гласит: «Шесть дней трудись, а 
один отдай Господу Богу твое-
му». Участвовать в службах, в 
коллективной молитве важно 
и нужно по велению сердца.

Конечно, веру не привьешь 
насильно, она не появится на 
пустом месте. Но как человеку 
открыть ее для себя, если в 
детстве он не слышал расска-
зов о жизни Иисуса, не ходил с 
мамой и папой по выходным 
в церковь… По мере сил сво-
их священники занимаются 
миссионерством, в том числе 
в школах. Но даже сейчас, ког-
да речь заходит о введении 
православного образования в 
школьную программу, иные 
педагоги и родители бунты 
поднимают против «попов 
в классах»! Потому и стезя у 
нынешних служителей веры 
особая. Как пламя свечи, под-
держивать свет в душах детей 
и взрослых, тех, кто уже дошел 
до храма. 

Тамара ПОПОВА

Как пламя свечи

(Начало на 1 стр.)

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер: Курносов М.А. (659600, Алтайский край, 

Смоленский район, с. Смоленское, ул. Песчаная, д. 25, тел. 8-913-236-
5044, квалификационный аттестат кадастрового инженера № 22-
13-24, эл. адрес: zemelniy.kadaster@yandex.ru).

Заказчик кадастровых работ: Александров Александр Владими-
рович (Алтайский край, Бийский район, п. Боровой, ул. Комбина-
товская, д. 3, кв. 3, тел. 8-909-504-0914).

Исходный земельный участок: Россия, Алтайский край, Бий-
ский район, по направлению на север от с. Малоугренево, када-
стровый номер 22:04:420001:681.

Ознакомление с проектом межевания производится по адресу: 
Алтайский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Советская, 
д. 102. Обоснованные возражения или предложения о доработке 
проекта межевания направлять в адрес кадастрового инженера в 
течение 30 дней со дня опубликования извещения.

Уведомление
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» ИП гла-
ва КФХ Ишенин Юрий Николаевич уведомляет участников до-
левой собственности на земельный участок земель сельскохозяй-
ственного назначения с кадастровым номером 22:01:000000:320 
из земель бывшего колхоза «60 лет Октября» о проведении общего 
собрания участников долевой собственности, которое состоится 
25 февраля 2021 года в 15.00 по адресу: 658107, Алтайский край, 
Алейский район, с. Вавилон, ул. Школьная, д. 27.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря счетной комиссии собрания, 

определение регламента проведения собрания.
2. Выборы уполномоченного лица, имеющего право по соглаше-

нию действовать без доверенности от имени участников долевой 
собственности. Контактный телефон 8-913-027-3236.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных 
участков

Заказчик кадастровых работ – Молокеев Илья Геннадьевич (по-
чтовый адрес: 658445, Алтайский край, Третьяковский район, п. Са-
довый, ул. Полевая, д. 11, кв. 1, тел. 8-960-940-9285).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – 
Осадчий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, тел. +7-960-957-
6564, e-mail: dv_osad@mail.ru).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:13, 
местоположение: установлено относительно ориентира, располо-
женного в границах участка, Алтайский край, Третьяковский 
район, земли бывшего совхоза «Змеиногорский».

Ознакомиться, представить предложения о доработке проекта 
межевания или обоснованные возражения относительно размера 
и местоположения участков можно по адресу кадастрового инже-
нера в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик кадастровых работ: Жуков Сергей Викторович, 656906, 
Алтайский край, г. Барнаул, п. Южный, ул. Зоотехническая, д. 13-
1, тел. 8-996-701-4898.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Делич 
Владимир Ильич, квалификационный аттестат 22-11-151 (656006, Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Взлетная, д. 9, кв. 66, kadinfo@yandex.
ru, тел.: 59-49-39, 8-923-711-1304).

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:61:000000:35, расположенный: Алтайский край, г. Барнаул, 
земли ООО «Совхоз Барнаульский».

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка мож-
но в течение 30 дней со дня опубликования извещения в газете по 
адресу: 656031, г. Барнаул, пр. Строителей, д. 43, оф. 204.

Письменные обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемого земельного участка направ-
лять в течение 30 дней со дня опубликования извещения в газете по 
адресу кадастрового инженера, а также в орган регистрации прав 
по месту расположения такого земельного участка.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик кадастровых работ Лобынцев Василий Дмитриевич: 
656907, Алтайский край, г. Барнаул, п. Ягодное, ул. Центральная, д. 31, 
тел. 8-903-992-2317.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Делич 
Владимир Ильич, квалификационный аттестат 22-11-151 (656006, Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Взлетная, д. 9, кв. 66, kadinfo@yandex.
ru, тел.: 59-49-39, 8-923-711-1304).

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:61:000000:35, расположенный: Алтайский край, г. Барнаул, 
земли ООО «Совхоз Барнаульский».

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка мож-
но в течение 30 дней со дня опубликования извещения в газете по 
адресу: 656031, г. Барнаул, пр. Строителей, д. 43, оф. 204.

Письменные обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемого земельного участка направ-
лять в течение 30 дней со дня опубликования извещения в газете по 
адресу кадастрового инженера, а также в орган регистрации прав 
по месту расположения такого земельного участка.

На 79-м году ушел из жизни выдающий-
ся ученый, доктор сельскохозяйственных 
наук Высочин Василий Григорьевич.

Он родился 15 марта 1942 года в селе 
Михайловка Бурлинского района, и вся его 
профессиональная деятельность была свя-
зана с селекцией овощных культур.

Василий Григорьевич начал свою трудо-
вую деятельность в 1965 году, после окон-
чания Алтайского сельскохозяйственного 
института, агрономом опытно-производ-
ственного хозяйства «Овощевод» Западно- 
Сибирской овощной опытной станции, 
с 1994 года работал в должности ведуще-
го научного сотрудника по селекции ты-
квенных культур в федеральном государ-
ственном бюджетном научном учреждении 
«Западно-Сибирская овощная опытная 
станция Всероссийского научно-иссле-
довательского института овощеводства».  
В 2011 году защитил докторскую диссер-

тацию, стал доктором сельскохозяйственных наук.
Более 50 лет отдал он кропотливой работе по созданию сортов и 

гибридов овощных культур. Василий Григорьевич является авто-
ром 37 сортов овоще-бахчевых культур, в том числе основным ав-
тором 27 сортов и гибридов огурца, арбуза, тыквы, кабачка, горо-
ха овощного. Сорта автора внедрены на площади более 100 тыс. га.

Пройдя стажировку по селекции овощных культур в ГДР, он 
разработал методики оценки и селекции сортов огурца и техно-
логические параметры его производства для механизированного 
производства и уборки. Эти разработки были первыми в стране. 
Два года Василий Григорьевич работал во Вьетнаме, где оказы-
вал научную и практическую помощь в исследованиях селекции 
овощных культур и в создании собственной базы семеноводства.

По проблемам и результатам исследований в овощеводстве им 
опубликовано более 220 научных работ, в том числе четыре кни-
ги. Наиболее значимые из них: «Тыквенные культуры в Западной 
Сибири», «Методические указания по селекции огурца», «Пути по-
вышения качества овощей».

Достижения и труд Высочина В.Г. отмечены государственны-
ми и краевыми наградами. Он награжден медалями «За доблест-
ный труд. В ознаменование 100-летия со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина», «За освоение целинных земель», ему присвоено 
почетное звание «Заслуженный агроном РСФСР», а также он поощ-
рен Почетной грамотой Главного управления сельского хозяйства 
Алтайского края, Благодарностью Губернатора Алтайского края.

Светлая память о выдающемся человеке всегда останется в на-
шей памяти. Искренне скорбим вместе с родными, близкими и 
коллегами. Выражаем глубокие соболезнования в связи с постиг-
шей их тяжелой утратой.

Заместитель Председателя Правительства Алтайского края  
А.Н. Лукьянов.

Директор ФГБНУ ФНЦО А.В. Солдатенко.
Министр сельского хозяйства Алтайского края А.Н. Чеботаев.

Заместитель министра сельского хозяйства Алтайского края Н.С. Халин.
Руководитель ЗСООС – филиала ФГБНУ ФНЦО Е.В. Воронкин.

ВЫСОЧИН
Василий 

Григорьевич

По вопросам рекламы обращайтесь по телефонам: 
(3852) 634-616, 633-478. Ре

кл
ам

а

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

8-960-283-3886,
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Идет занятие в кукольном театре.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Флагман алтайского 
баскетбола вновь лишил 
«Чебоксарских Ястребов» 
победы в концовке. 16 ян-
варя «Барнаул» взял верх 
над одним из главных 
конкурентов в борьбе за 
медали со счетом 71:68.

Злые «ястребы»

Эта встреча стала уже второй 
между «Барнаулом» и «Ястреба-
ми» в текущем сезоне мужской 
Суперлиги-2. В Чебоксарах подо-
печные Евгения Горева одержали 
сенсационную победу (68:67). На 
последних секундах того матча 
игра могла качнуться в любую 
сторону, однако удача была на 
стороне нашей команды.

С тех пор прошло уже больше 
двух месяцев. «Ястребы» прилете-
ли на Алтай с мыслями о реванше. 
В случае успеха они потеснили бы 
барнаульцев со второй строчки 
турнирной таблицы. «Горожане», 
само собой, не желали оставлять 
завоеванных позиций. Поэтому 
соперники устроили в спортком-
плексе «Победа» увлекательную 
битву. «Разгона как такового не 
было, на площадке сразу пошла 
игра «кость в кость», – скажет по-
сле матча главный тренер «Бар-
наула» Евгений Горев.

Бросилось в глаза, что баскет-
болисты обеих команд сделали 
ставку на оборону и старались 
дорожить мячом в нападении, 
практически исключив рискован-
ные броски. Любимцы местной 
публики проиграли стартовую 
четверть (15:17), но затем захвати-
ли лидерство благодаря старани-
ям Дмитрия Злобина, исправно 
зарабатывавшего штрафные. Ка-
питан «Барнаула» хладнокровно 
наказал гостей за фолы, реализо-
вав восемь попыток из восьми! Всё 
это позволило нашей команде от-
правиться на большой перерыв с 
неплохим преимуществом (34:27).

В третьей десятиминутке ри-
сунок встречи изменился. Только 

хозяева добились комфортного по 
такой малорезультативной игре 
отрыва (38:29), как в проходе забил 
с бонусным штрафным экс-игрок 
«АлтайБаскета» Харитонов, а затем 
один из лидеров «Чебоксарских 
Ястребов» Долматов завалил две 
«трешки» с интервалом 34 секун-
ды. Так за две минуты пропало 
всё, что было нажито непосиль-
ным трудом. А в начале заключи-
тельной четверти барнаульцы уже 
сами отстали на восемь очков – 
46:54. Но и на этот выпад они на-
шли достойный ответ. Вернуть 
интригу помогли точные броски 
из-за дуги Ворончихина и Злоби-
на. Правда, «ястребы», подпустив 
соперника на опасное расстояние, 
вновь встрепенулись и вскоре вос-
становили задел +8.

Помог шестои�  игрок
Развязка наступила в концов-

ке встречи. За три минуты до 
сирены «Барнаул» проигрывал 
61:68 и, казалось, исход матча 
уже предрешен. Но игра у пред-
ставителей солнечной Чувашии 
начала сыпаться. В этом отрезке 
они никак не могли преодолеть 
сумасшедший прессинг хозяев, 
не набрав ни одного очка! Ну ни-
как мяч не ложился в цель. А вот 
алтайские игроки не теряли вре-
мени даром. Сначала классно 
сыграл на добивании Чиликин, 
затем Чеваренков попал с дальней 
дистанции, сократив отставание 
до минимума и заставив ликовать 
трибуны, – 66:68. При мощной под-
держке шестого игрока «горожане» 
на последней минуте сравняли 
счет, затем отзащищались против 
Харитонова, а в следующем владе-
нии Владислав Соловьёв в проходе 
забил фантастический мяч. Это 
попадание оказалось решающим. 
А подытожил победу «Барнаула» 
Ермаков, реализовавший один 
штрафной из двух – 71:68.

– В концовке мы агрессивнее 
сыграли в защите и хладнокров-
нее в нападении, удалось вопло-
тить все тренерские задумки, – 
сказал самый результативный 

игрок вечера Дмитрий Злобин, 
набравший 19 очков. – На протяже-
нии игры наши снайперы много 
мазали, поэтому пришлось давить 
за счет проходов и подборов. Спа-
сибо болельщикам: в четвертой 
четверти они нас завели, благода-
ря чему и удалось победить.

Энергию трибун в итоговом ре-
зультате отметил также тренер 
«Чебоксарских Ястребов» Алексей 
Миронов.

– В раздевалке перед игрой 
было сказано, что барнаульские 

болельщики погонят свою коман-
ду в критические моменты, – под-
черкнул он. – Что и произошло в 
последние три минуты встречи. 
К сожалению, с этой энергией мы 
не смогли справиться. А вообще, 
приятно находиться в такой ат-
мосфере, все по ней соскучились. 
У нас буквально на днях в Чува-
шии тоже разрешили проводить 
матчи с болельщиками, которых 
нам очень не хватало.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,  
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ЗНАЙ НАШИХ! .

«Барнаул» – на высоте

«С болельщиками играть  
веселее»

  ДОМАШНИЙ ТУР .

  АНОНС .

Завтра в Барнауле старту-
ет пятый тур чемпионата 
России по волейболу среди 
женских команд Высшей 
лиги «Б». Накануне матчей, 
которые пройдут в «Побе-
де» и спортзале АУОР, на 
вопросы «АП» ответила 
капитан «Алтая-АГАУ» Да-
рья Потапова.

– Дарья, в прошлом сезоне 
вы уверенно заняли второе 
место в группе «Сибирь», а в 
этом вдруг досрочно лишились 
шансов на путевку в финал 
чемпионата. Или не вдруг?..

– Дело в том, что перед нынеш-
ним сезоном нас покинули две 
Александры –Зверева и Иванова, 
завершившие карьеру. На смену им 
пришли молодые игроки, не имею-
щие большого опыта выступления 
на профессиональном уровне. Ко-
нечно, не хватает Саши Зверевой, 
которая всегда подбадривала во 
время игр, делала подсказки. Да 
еще и болячки скопом навалились. 
Виктория Пронькина перед самым 
стартом в чемпионате вышла из 
больницы, поэтому поехала в Омск 
явно не в лучшей форме. Я из-за бо-
лезни вообще не смогла сыграть в 
первом туре.

– Результат какой игры стал 
судьбоносным для «Алтая- 
АГАУ» в нынешнем сезоне?

– Наверное, это была встреча с 
куйбышевским клубом в третьем 
туре, проходившем в Чите. В случае 
победы догнали бы «Олимп» в тур-
нирной таблице. Но не получилось, 
проиграли 2:3. Вообще, команда из 
Куйбышева в этом сезоне заметно 
усилилась. В прошлом чемпионате 

опытные волейболистки «Олимпа», 
которые сидели в декрете, играли 
лишь в домашнем туре, а в нынеш-
нем они уже ездят на все матчи.

– Что случилось с командой в 
декабрьском туре в Ангарске, 
где вы проиграли три матча 
из четырех?

– Перед самым выездом в Ан-
гарск на тренировке подвернула 
ногу наша основная диагональная 
Полина Чепкасова. Тем не менее в 
первом матче с Омском мы сыгра-
ли достойно, кроме пятой партии, 
конечно (в ней «Алтай-АГАУ» усту-
пил со счетом 3:15. – Прим. «АП»).  
А вот вторая игра против читинской 
«Забайкалки» получилась ужасной. 
До этого мы трижды ее уверенно 
побеждали. К тому же немного рас-
слабились, легко выиграв первую 
партию – 25:15. Решили, что дело 
сделано, а затем уже не смогли со-
браться. В каких-то моментах нуж-
но было усилить подачу, поставить 
блок либо добить мяч до пола, но у 
нас не получалось.

– После возвращения из Ан-
гарска о своем уходе из спор-
та объявила один из лидеров 
барнаульского клуба Виктория 
Пронькина. Реально ли под-
готовить ей полноценную 
замену?

– Безусловно, без Вики нам будет 
тяжелее. Она уже давно выступала за 
«Алтай», имеет большой опыт. Вме-
сте с тем сейчас появился шанс у до-
игровщицы Валерии Марьясовой. Ей 
нужно проявить себя в оставшихся 
играх сезона, чтобы тренер не искал 
на эту позицию другого игрока.

– «Алтай» постарается взять 
верх над «Омью» и «Олимпом» в 
родном зале? Или же мы скорее 
станем свидетелями товари-
щеских встреч?

– Нет, товарищеских игр точно 
не будет. И хотя эти матчи не имеют 
особого турнирного значения («Алтай- 
АГАУ» уже точно не поднимется выше 
третьего места на предварительном 
этапе. – Прим. «АП»), но нам нужно сы-

грываться, отрабатывать различные 
элементы, настраиваться на финаль-
ный этап за 7–13-е места. Поэтому на 
домашний тур стоит такая же задача, 
как и на предыдущие: с Омском сы-
грать достойно, а остальных постарать-
ся победить. Омички играют более 
слаженно, потому что долгое время 
выступают одним и тем же составом. 
Но я бы не сказала, что они на голову 
сильнее... Думаю, во встречах с лиде-
ром нам просто не хватает веры в себя.

– Скажите, а ваше игровое 
амплуа в юности определилось 
быстро? Не тянуло в диаго-
нальные, например?

– Я начала заниматься волейболом 
в Заринске. На позицию центрального 
блокирующего меня поставила тре-
нер спортшколы Татьяна Воробьёва. 
Конечно, всегда хотелось себя попро-
бовать и в других амплуа, но пока что 
наставники видят меня только в этой 
зоне. Вообще, в Заринске очень хоро-
шая волейбольная школа, помимо 
меня еще четыре девочки из этого 
города выступают за «Алтай-АГАУ»: 
Бирута Крушинскайте, Лера Марья-
сова, Лера Шушакова и Соня Липат-
никова. Связующая Ольга Лифанова 
из Заринска сейчас играет за «Саха-
лин» в Высшей лиге «А», центральная 
блокирующая Екатерина Кунгурова 
выступает в чемпионате Молодежной 
лиги за «Заречье-Одинцово».

– Вопрос о допуске болельщи-
ков на домашний тур решился 
буквально в последний момент. 
Ваши эмоции?

– Безусловно, поддержка зрите-
лей станет для нас хорошим под-
спорьем. Тем более что у «Алтая» 
есть преданные фанаты, которые 
всегда кричат, размахивают фла-
гами, шарфами. 

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Поддержим наших!
На этой неделе алтайские клубы по баскетболу, 

хоккею и волейболу проведут домашние поединки, 
которые при соблюдении ряда условий смогут посе-
тить болельщики.

Сегодня, 19 января, баскетболисты «Барнаула» при-
мут тобольский «Нефтехимик» в рамках российской 
Суперлиги-2. Встреча стартует в спорткомплексе «Побе-
да» в 19.00. Болельщики будут входить по бесплатным 
билетам, которые начнут выдавать за 40 минут до 
начала матча. Согласно действующим ограничениям 
игру смогут посетить только 250 человек, имеющих 
в наличии индивидуальные средства защиты (ма-
ска). Кроме того, клубом будет организована прямая 
трансляция.

Хоккеисты «Динамо-Алтая» 19 и 20 января прове-
дут третий и четвертый матчи серии против «Крас-
ноярских Рысей». Поединки стартуют в «Титов-Арене» 
в 19.00. Максимальная наполняемость зрительного 
зала – 25 процентов (1100 мест). Стоимость билетов – от 
200 до 300 рублей.

20 января в Барнауле стартует пятый тур предвари-
тельного этапа чемпионата России по волейболу среди 
женских команд Высшей лиги «Б». Игры будут проходить 
в присутствии болельщиков при соблюдении масоч-
ного режима. Все поединки с участием «Алтая-АГАУ» 
стартуют в 18.00 (за исключением заключительного 
матча против «Олимпа», который начнется в 14.00). 
20 января хозяйки тура сыграют в спорткомплексе 
«Победа» с иркутской «Ангарой». Следующие матчи 
подопечные Антона Колбунова проведут в спортзале 
Алтайского училища олимпийского резерва: 21 – с ом-
ской «Омью-СибГУОР», 23 – с читинской «Забайкалкой», 
24 – с куйбышевским «Олимпом».

Дебют удался
Алтайские биатлонисты показали 

достойные результаты на междуна-
родном и национальном уровнях.

Даниил Серохвостов из Заринска 
14 января стартовал в первом этапе Куб-
ка IBU 2020/2021 по биатлону в немецком 
Арбере. Это был дебют для 21-летнего 
спортсмена на столь престижных со-
ревнованиях. Алтайский биатлонист 
продемонстрировал отличную скорость 
в спринте на 10 км, но из-за двух штраф-
ных кругов занял десятое место. Стоит 
отметить, что весь пьедестал заняли 
представители Норвегии.

В этот же день в Уфе начались 
Всероссийские соревнования по 
биатлону среди юношей и девушек 
17–18 лет, отборочные на первенство 
мира. Анастасия Гришина из Алтай-
ского района уверенно выиграла гон-
ку на 10 км с четырьмя огневыми 
рубежами, не допустив ни одного 
промаха. Кроме того, Гришина заня-
ла второе место в спринте на 6 км, 
проходившем 16 января. В спринтер-
ской гонке среди юношей на 7,5 км 
отличился также Олег Домичек из 
Бийского района. Чемпион III зим-
них юношеских Олимпийских игр 
показал третий результат, дважды 
зайдя на штрафной круг.

Поломка  
на разгоне

Барнаульский конькобежец Вик-
тор Муштаков начал новый год с вы-
ступления на чемпионате Европы, 
который проходил 16–17 января в 
Нидерландах.

Этот турнир стал первым для 
конькобежцев крупным стартом 
международного сезона – 2020/2021. 
Чемпионат прошел в новом форма-
те: параллельно проходили состяза-
ния в классическом и спринтерском 
многоборье. Воспитанник алтайской 
спортшколы «Клевченя» Виктор 
Муштаков стартовал в чемпионате 
с победы на пятисотметровке. Однако 
восьмое время на тысяче отбросило 
его на четвертую строчку в сприн-
терском многоборье. На следующий 
день барнаулец показал четвертый 
результат во второй гонке на 500 ме-
тров. Для попадания на пьедестал 
Виктору нужно было войти в число 
лучших на заключительной дистан-
ции 1000 метров. Однако он упал на 
старте, откатившись в общем зачете 
на 13-е место. Как пояснил конькобе-
жец «Алтайскому спорту», он не смог 
удержаться на ногах из-за поломки 
конька, у которого вырвало болт. 
Теперь Виктор готовится к этапам 
Кубка мира, которые пройдут в Ни-
дерландах 22–24 и 29–31 января.

Покорила гору
В Воронеже прошли первые в 

2021 году Всероссийские соревнова-
ния по скалолазанию. Мария Пля-
скина из Барнаула завоевала золотую 
медаль в дисциплине «Боулдеринг», 
выполнив норматив мастера спорта.

Всероссийские юношеские сорев-
нования собрали на воронежском 
скалодроме около 600 спортсменов 
из 35 регионов страны. Турнир прово-
дился в четырех возрастных группах. 
Выступавшая среди юниорок 18–19 лет 
Мария Пляскина первенствовала в 
боулдеринге – экстремальном ла-
зании по невысоким валунам или 
имитирующим их искусственным 
рельефам. Серебро досталось Дарье 
Гарькиной из Миасса Челябинской 
области, бронза – Дарье Мезенцевой 
из Новосибирска.

«Рыси»  
показали зубы

Хоккеисты «Динамо-Алтая» про-
вели первые матчи в новом кален-
дарном году. На своей площадке они 
дважды сразились с «Красноярскими 
Рысями».

В первой игре, 16 января, барнауль-
цы сумели отыграться со счета 0:2 и 
вырвать-таки победу в концовке – 4:3. 
Победную шайбу в большинстве за-
бросил Андрей Локтев. На следующий 
день хозяева первыми открыли счет, 
однако во втором периоде «рыси» выш-
ли вперед. В середине третьей двадца-
тиминутки динамовцы восстановили 
равновесие на табло (2:2), но за полторы 
минуты до финальной сирены красно-
ярцы забили решающую шайбу, взяв 
реванш со счетом 3:2. Барнаульские 
хоккеисты по-прежнему занимают 
второе место в турнирной таблице 
первенства ВХЛ, уступая 5 очков «Че-
боксарам».

Георгий МАНГАСАРЯН

  ПАНОРАМА .

´

100	очков	
набрал	в	Национальной	
хоккейной	лиге	уроженец	
Барнаула	Андрей	Свечни-
ков,	выступающий	за	клуб	
«Каролина	Харрикейнз».	

и в п % р/о о
1 БК «Тамбов» 13 11 2 85 1024-869 24
2 БК «Барнаул» 13 10 3 77 988-917 23
3 «Чебоксарские Ястребы» 12 8 4 67 1043-895 20
4 «Динамо-МГТУ» (Майкоп) 13 8 5 62 1010-942 21
5 «Металлург» (Магнитогорск) 13 8 5 62 985-968 21
6 «Динамо» (Ставрополь) 12 5 7 42 876-867 17
7 «Русичи» (Курск) 13 5 8 38 1066-1155 18
8 «Челбаскет» (Челябинск) 13 5 8 38 993-1066 18
9 «Нефтехимик» (Тобольск) 12 4 8 33 946-1018 16
10 «МицуБаскет» (Липецк) 12 3 9 25 919-978 15
11 «БАРС-РГЭУ» (Ростов-на-Дону) 12 2 10 17 814-989 14

На его счету 46 голов и 54 результативные передачи 
в 152 матчах.

Дарья Потапова блокирует атаку «Ангары».

Поддержка болельщиков придала команде дополнительные силы. «Барнаул» и «Чебоксарские Ястребы» выдали огненный матч.
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